

ODISEA PROFÉTICA

3

El archivillano de la profecía

UN HECHO ASOMBROSO:

El pulpo es una de las criaturas marinas más flexibles, versátiles e inteligentes. Además, a la hora de camuflarse, es mejor que un camaleón. Gracias a unas células especiales de la piel, el pulpo tiene la capacidad de cambiar de color y hasta de textura cutánea, y con esto adopta mil combinaciones. En un abrir y cerrar de ojos, puede desaparecer en el fondo del mar y mostrarse como una roca irregular más, un trozo de coral o un alga que flota, ¡e incluso imitar los movimientos de criaturas como cangrejos, peces y serpientes marinas!

Grigori Rasputín nació en el seno de una familia de campesinos siberianos en 1869, y siempre le apasionaron el poder y los ritos de los sacerdotes rusos. Tras presumir que había experimentado una gran revelación religiosa en 1897, se presentaba como un monje itinerante y un hombre santo.

Aunque casi no había tenido educación formal, Rasputín era astuto y carismático. En 1904 viajó a San Petersburgo e impresionó a muchas de las clases religiosas y sociales como místico y sanador espiritual. Llegó a conocer al zar Nicolás II y a su esposa, Alexandra. Poco a poco, el cuasisacerdote se introdujo en la familia imperial, al afirmar que podía curar al único hijo del zar, Alexei, que padecía una grave hemofilia. Extrañamente, el joven Alexei pareció mejorar al seguir los consejos de Rasputín. Rasputín pronto se convirtió en una figura permanente en el palacio.



Cuando el zar Nicolás partió de San Petersburgo en 1915 para comandar el ejército ruso en la Primera Guerra Mundial, Rasputín consolidó su manipulación sobre Alexandra, llegando a influir en desastrosas decisiones políticas y militares. Muchos acusaron a la emperatriz de tener un romance con el "monje loco". El 30 de diciembre de 1916, un grupo de nobles rusos que temían la influencia del infame charlatán sobre la familia imperial asesinaron a Rasputín y lo arrojaron al río Malaya Nevka.

Muchos historiadores atribuyen la caída del Imperio Ruso y el surgimiento del comunismo a la influencia destructiva de Rasputín. La Biblia también habla de un ser poderoso, rebelde e infame que engañó a todo el mundo y se apoderó de él, causando una miseria indescriptible...

» Cuando veas un espacio en blanco, usa la Biblia para buscar la palabra que falta y completar el espacio.



¿Cómo se llamaba el ángel rebelde del cielo y por qué se rebeló?

ISAÍAS 14:12 ¡Cómo caíste del cielo, oh _____, hijo de la aurora! (NBV).

ISAÍAS 14:13, 14 Tú que decías en tu _____: [...] seré semejante al _____.

EZEQUIEL 28:17 Se enaltecíó tu corazón a causa de tu _____, corrompiste tu sabiduría a causa de tu _____.

NOTA: Lucifer era la más poderosa y hermosa de las criaturas de Dios. Era el más excelso de los ángeles y muy probablemente dirigía el coro celestial. Pero permitió que su sabiduría y belleza lo llenaran de orgullo (ver el anexo titulado "Satanás simbolizado por los reyes de Tiro y Babilonia" al final de esta lección).



Dios, ¿hizo al diablo cuando creó a Lucifer?

EZEQUIEL 28:15 _____ *eras en todos tus caminos desde el día que fuiste creado, hasta que se halló en ti _____.*

NOTA: Dios creó a un ángel perfecto quien, por voluntad propia, decidió ser enemigo de Dios; una decisión que finalmente lo convirtió en diablo.

Quizá nos resulte difícil de imaginar, pero si hubiéramos conocido a Lucifer antes de su caída, nos habría encantado. No sabemos exactamente durante cuánto tiempo Lucifer sirvió alegremente a Dios, pero pudo haberlo hecho durante eones antes de albergar semillas de orgullo y resentimiento en el corazón. El Señor podría haber creado a todas sus criaturas como robots, pero un robot no puede amar. El verdadero amor debe ofrecerse libremente, y estar dispuesto a correr el riesgo de que ese amor no sea correspondido. Los padres asumen el mismo riesgo al tener hijos, sabiendo que a veces ellos desobedecerán.

Dios permitió que Lucifer llevara a cabo su rebelión por varias razones. En primer lugar, Dios tenía que resolver para siempre la cuestión de si sus criaturas tienen libre albedrío o no. En segundo lugar, si Dios hubiera destruido a Lucifer en cuanto empezó a sembrar dudas respecto al amor y el gobierno de Dios, los demás ángeles y criaturas inteligentes habrían tenido dudas persistentes. Podrían haber pensado: "Tal vez Lucifer tenía razón". Por lo tanto, a Lucifer se le debe permitir demostrar los horribles resultados del pecado.

Por último, Dios no quiere que sus criaturas lo obedezcan simplemente porque las castigará si desobedecen. Quiere que lo obedezcamos por amor y no por miedo.



¿Qué ocurrió finalmente con Lucifer?

APOCALIPSIS 12:7 *Después hubo una gran _____ en el _____: Miguel y sus ángeles luchaban contra el dragón; y luchaban el _____ y sus ángeles.*

NOTA: Finalmente, Lucifer y los ángeles que se aliaron a él fueron expulsados del cielo.



¿Qué seres poderosos sirven bajo las órdenes del diablo?

APOCALIPSIS 12:4 Su cola arrastraba la _____ parte de las estrellas del cielo, y las arrojó sobre la tierra.

APOCALIPSIS 12:9 Fue arrojado a la tierra, y sus _____ fueron arrojados con él.

NOTA: Satanás es tan astuto que fue capaz de engañar a un tercio de los ángeles del cielo para que lo siguieran en su rebelión contra Dios. Estos ángeles caídos, ahora llamados "diablo" y "demonios", ejecutan los planes de Satanás.



¿Qué métodos utiliza Satanás en su obra?

A. APOCALIPSIS 12:9 Se llama diablo y Satanás, el cual _____ al mundo entero.

B. MARCOS 1:13 Y estuvo allí en el desierto cuarenta días, y era _____ por Satanás.

C. APOCALIPSIS 16:14 Pues son espíritus de demonios, que hacen _____.

D. APOCALIPSIS 12:10 Porque ha sido lanzado fuera el _____ de nuestros hermanos, el que los _____ delante de nuestro Dios día y noche.

E. JUAN 8:44 Él ha sido _____ desde el principio [...] porque es _____, y padre de mentira.

NOTA: En cierto sentido, Satanás tiene ventaja sobre Dios en la batalla entre el bien y el mal. Dios únicamente utiliza la verdad, pero Satanás puede usar la verdad o la mentira, en cualquier combinación que sirva mejor a sus propósitos (ver el anexo titulado: "Espera lo inesperado" al final de esta lección).



¿Cuándo es más peligroso el diablo?

2 CORINTIOS 11:14 *El mismo Satanás se disfraza como _____ de luz.*

NOTA: Jesús nos advirtió: "Guardaos de los falsos profetas, que vienen a vosotros con vestidos de ovejas, pero por dentro son lobos rapaces" (Mateo 7:15). Satanás es más peligroso cuando se hace pasar por un ser espiritual que trabaja dentro de la iglesia (ver el anexo titulado "Un ángel resplandeciente" al final de esta lección).



Satanás, ¿conoce la Biblia?

MATEO 4:5, 6 *El diablo [...] le dijo: Si eres Hijo de Dios, échate abajo; [...] porque _____ está: A sus ángeles mandará acerca de ti.*

NOTA: El diablo es experto en citar y tergiversar la Biblia con el propósito de engañar a la gente. Por eso es fundamental que el pueblo de Dios conozca las Escrituras por sí mismo para evitar ser engañado.



¿A quién odia más el diablo?

APOCALIPSIS 12:17 *Entonces el dragón se llenó de ira contra la _____; y se fue a hacer guerra contra el _____ de la descendencia de ella, los que guardan los mandamientos de Dios y tienen el testimonio de Jesucristo.*



¿Qué dos animales mortíferos utiliza la Biblia para representar a Satanás?

1 PEDRO 5:8 *Sed sobrios, y velad; porque vuestro adversario el diablo, como _____ rugiente, anda alrededor buscando a quien devorar.*

APOCALIPSIS 12:9 *Y fue lanzado fuera el gran dragón, la _____ antigua, que se llama diablo y Satanás.*

NOTA: Los leones y las serpientes utilizan el sigilo y la distracción para capturar a sus presas. Al igual que el diablo, se abalanzan repentinamente sobre sus víctimas y son despiadados e indiferentes al sufrimiento.



¿Cuál es la única manera de resistir a Satanás?

SANTIAGO 4:7, 8 _____, pues, a Dios; resistid al diablo, y huirá de vosotros. Acercaos a Dios, y él se _____ a vosotros.

NOTA: La mejor manera de acercarnos a Dios es con oración, tratando de conocerlo mediante su Palabra y sometiéndonos a su voluntad perfecta.



¿Cómo combatió Jesús los ataques del demonio?

MATEO 4:10 *Entonces Jesús le dijo: Vete, Satanás, porque _____...*

EFESIOS 6:17 *La espada del Espíritu, que es la _____ de _____.*

HEBREOS 4:12 *Porque la _____ de Dios es viva y eficaz, y más cortante que toda espada de dos filos.*

NOTA: Nuestra única seguridad contra los engaños astutos de Satanás está en atesorar la Palabra de Dios en nuestra mente para protegernos del pecado. Necesitamos las mismas herramientas que Jesús utilizó para luchar contra el diablo, y están a nuestra disposición en la actualidad.

- “En mi corazón he guardado tus dichos, para no pecar contra ti” (Salmo 119:11).
- “Vestíste de toda la armadura de Dios, para que podáis estar firmes contra las asechanzas del diablo” (Efesios 6:11).



¿Cuál será el destino final de Satanás y sus ángeles?

ISAÍAS 14:15 Mas tú derribado eres hasta el Seol, a los lados del _____.

MATEO 25:41 Entonces dirá también a los de la izquierda: Apartaos de mí, malditos, al _____ eterno preparado para el diablo y sus ángeles.

APOCALIPSIS 20:10 Y el diablo que los engañaba fue lanzado en el _____ de fuego y azufre.

NOTA: La Biblia describe este castigo final como la “muerte segunda”, de la que no hay resurrección ni liberación (Apocalipsis 20:14). Finalmente, el diablo, sus ángeles y todos los ímpios serán consumidos en estas llamas eternas.



¿Reaparecerá alguna vez Satanás para tentar al pueblo de Dios?

EZEQUIEL 28:18 Saqué fuego de en medio de ti, el cual te _____, y te puse en ceniza sobre la tierra a los ojos de todos los que te miran.

EZEQUIEL 28:19 Espanto serás, y para siempre _____ de _____.

NAHÚM 1:9

No surgirá _____ la
angustia. (NBLA).



.....
¿Qué opina Dios de la destrucción de los impíos?

EZEQUIEL 33:11

Vivo yo, dice Jehová el Señor, que no
_____ la muerte del impío, sino que se _____ el impío de
su camino, y que _____. Volveos, volveos de vuestros malos caminos;
¿por qué moriréis, oh casa de Israel?

» TU RESPUESTA

Esta conmovedora imagen muestra lo que nuestro Padre celestial siente por sus hijos perdidos. No solo estuvo dispuesto a morir en nuestro lugar, sino además fue un paso más allá: dio su mayor regalo, ¡a su Hijo! Dios no quiere que nadie perezca. Está desesperado por que te salves. Por eso Jesús murió en tu lugar. Casi todo el mundo se ha unido a Satanás en rebelión contra Dios. ¿Decidirás ahora amarlo y servirlo?

RESPUESTA: _____



ESTUDIO ADICIONAL

Satanás simbolizado por los reyes de Tiro y Babilonia

En Isaías 14:4 al 15, la Biblia utiliza al rey de Babilonia como símbolo de Satanás, y en Ezequiel 28:11 al 19, el rey de Tiro simboliza a Satanás.

En ambos casos, sabemos que el simbolismo va más allá de los reyes terrenales, porque la descripción que Dios hace de ese ser no podría aplicarse a ningún ser humano. El profeta describe el poder impío detrás de estos reyes terrenales. Observa las formas en que se describe a Lucifer en estos pasajes de las Escrituras:

- Estaba en el cielo cuando cayó (Isaías 14:12).
- Era plenamente sabio y perfectamente bello (Ezequiel 28:12).
- Estaba en el Jardín del Edén (vers. 13).
- Se vestía de toda piedra preciosa (vers. 13).
- Había sido ungido como querubín protector (vers. 14).
- Estaba en el monte santo de Dios (vers. 14).
- Era perfecto en todos sus caminos (vers. 15)

Dado que los reyes de Babilonia y Tiro mostraron las políticas de Satanás y sufrieron la misma aniquilación que experimentará su reino, Dios los utilizó para representar al propio Satanás. Prácticamente todos los eruditos bíblicos concuerdan con este simbolismo. Por cierto, la Biblia registra muchas otras alusiones a Lucifer (ver Lucas 4:5, 6; 10:18; Juan 8:44; 2 Pedro 2:4; 1 Juan 3:8; Judas 1:6; Apocalipsis 12:7-9) pero, sin Ezequiel 28 ni Isaías 14, no tendríamos el panorama completo.

ESPERAR LO INESPERADO

Muchos esperan que Satanás aparezca abiertamente como enemigo de Dios en el tiempo del fin, pero no es así. Satanás ciertamente es el enemigo más implacable de Dios, pero su estrategia será fingir rectitud (Mateo 24:24). Puede presentarse como un ser glorioso y angélico (2 Corintios 11:13-15) y exigirá que lo adoren (Apocalipsis 13:12). Las Escrituras dejan claro que su apariencia de

piedad será tan convincente que “toda la tierra” se maravillará en pos de la bestia (Apocalipsis 13:3).

¡Qué tragedia! Satanás será tan eficaz en hacerse pasar por Cristo, que prácticamente todo el mundo lo seguirá, pensando que está siguiendo a Jesús. ¿Caerás en el engaño? ¡No, si prestas atención a las advertencias bíblicas presentadas en esta serie!

UN ÁNGEL RESPLANDECIENTE

A Satanás le encanta que lo representen como una criatura roja con alas de murciélago, en parte hombre y en parte bestia, con dos cuernos y una larga cola puntiaguda, que lleva una horquilla y atiza el fuego del infierno. Nada más lejos de la realidad. Estos conceptos proceden de la mitología griega. Este disparate no se encuentra en ninguna parte de las Escrituras.

En cambio, la Biblia describe a Satanás como un ángel resplandeciente, muy atractivo y con una sorprendente capacidad para comunicarse. También está muy familiarizado con las Escrituras (Mateo 4:5, 6). El diablo se autoproclamó enemigo de Dios, y su objetivo es difamar el carácter de Dios y apoderarse de su reino. Satanás también te desprecia a ti y a tus seres queridos y tiene planes de destruirlos. Esta serie te ayudará a comprender sus planes y a aprender a contrarrestarlos. Pon tu vida bajo el cuidado protector del poderoso Salvador y ora fervientemente para que te guíe.

Notas:

Descubre las grandes verdades de la Biblia con
nuestros cursos en línea **GRATUITOS**.



AMAZING
BIBLE STUDIES

es.AmazingBibleStudies.com





P.O. Box 1058
Roseville, CA 95678
amazingfactslatino.org